



Au coeur de la forêt

Schweizerischer Forstverein
Société forestière suisse
Società forestale svizzera

www.forstverein.ch

Visions pour la forêt – « au cœur de la forêt » pour les 175 prochaines années – 175^{ème} assemblée annuelle de la Société forestière suisse

Le séminaire organisé le 30 août 2018 à Bienne à l'occasion du 175^{ème} anniversaire de la Société forestière suisse (SFS) a offert un feu d'artifice de divertissements et d'idées visionnaires. La Conseillère fédérale Doris Leuthard et d'autres personnalités de la politique, de l'économie et de la culture ont présenté leur vision de la forêt. Le modérateur Franz Fischlin et le Dr. Walter B. Grünspan (représentant fédéral) ont assuré le fil conducteur d'un programme rempli de points forts d'une manière rafraîchissante et non conventionnelle, variée et humoristique, avec de nombreuses contributions de leur cru.

L'ancien Conseiller fédéral Adolf Ogi a plaidé pour une meilleure compréhension de la forêt et pour une nouvelle façon de penser la forêt. Il n'a pas été le seul. Susciter une nouvelle compréhension de la forêt et sensibiliser la population à la forêt et à ses prestations est une idée fondamentale qui a émergé à plusieurs reprises. Dans ce même contexte, la Conseillère fédérale Doris Leuthard a invité la SFS à renforcer son réseau, à miser sur la coopération et à œuvrer à l'union des forces. Les échanges et la mise en réseau entre les différents acteurs, non seulement au sein de l'économie forestière et de l'industrie du bois, mais aussi au-delà, doivent être intensifiés. Katharina Lehmann, présidente du conseil d'administration de Blumer-Lehmann AG, l'a également souligné. Elle souhaite des processus plus directs et de meilleurs contacts entre les propriétaires forestiers et les constructeurs utilisant le bois.

Christoph Ammann, Conseiller d'Etat bernois, voit donc notre avenir dans l'utilisation conséquente du bois suisse et a souligné le rôle de Mecque de la construction en bois joué par la ville de Bienne, qui est appelé à se renforcer encore à l'avenir.

Le satiriste Peter Schneider a mis en garde, comme à son habitude, contre diverses théories conspirationnistes concernant la forêt. Claude Maurer, chef économiste responsable pour la Suisse au Credit Suisse, voit la forêt comme la propriété d'un club, pour l'utilisation de laquelle on paie. Il compare les amateurs de délasserement qui paient leur consommation de prestations forestières au travers de frais de stationnement à un système de *roadpricing*. Il n'exclut pas non plus la possibilité que des propriétaires forestiers entrent un jour en bourse avec leur bien.

Bianca Baerlocher et Eva Lieberherr, toutes deux docteur en sociologie travaillant sur la forêt, ont dressé une rétrospective et se sont aventurées dans une vision du futur. Elles voient le rôle de la Société forestière suisse à l'avenir comme *think tank* et comme moteur pour relier les thèmes forestiers avec d'autres domaines politiques.



Au coeur de la forêt

Schweizerischer Forstverein
Société forestière suisse
Società forestale svizzera

www.forstverein.ch

A l'occasion de son 175^{ème} anniversaire, la Société forestière suisse a publié un numéro spécial du Journal forestier suisse JFS, pour lequel huit auteurs suisses ont écrit des textes littéraires sur la forêt. Ce numéro spécial a été remis aux personnes présentes comme surprise d'anniversaire fraîchement sortie de presse. L'un des auteurs, l'écrivain et chroniqueur Max Küng, a lu sa contribution "arbres.arbres.arbres", ce qui a constitué un des moments forts du séminaire. Chacune des huit contributions littéraires a été illustrée par Susann Allgaier. Les peintures originales ont été exposées lors de la manifestation et pouvaient y être achetées. En octobre, une série d'émissions radiophoniques dans toutes les régions linguistiques de Suisse jetteront un regard sur la forêt sous un angle culturel et scientifique et diffuseront des textes du numéro spécial.

Jean Rosset, président de la Société forestière suisse, visiblement enthousiasmé par le déroulement magnifique du séminaire avec ses présentations marquantes, visionnaires et humoristiques, en a tiré deux éléments pour la forêt du futur. Premièrement, promouvoir une nouvelle compréhension de la forêt et rapprocher significativement la forêt de la population. Deuxièmement, unir les forces au sein de la branche, clarifier les rôles et travailler toujours plus en réseau.

Avec ce séminaire tourné vers l'avenir, la SFS souhaitait remplir les participants d'idées inspirantes et les divertir, objectifs pleinement atteints.

Renouvellement du comité

Lors de l'assemblée générale qui a suivi, le comité ainsi que les responsables des groupes de travail et les contrôleurs des comptes ont été confirmés dans leurs fonctions pour les trois prochaines années. Roberto Bolgè a été élu au comité pour succéder à Mélanie Oriet, démissionnaire. Roberto Bolgè a étudié les sciences forestières à l'EPF Zurich et travaille au sein de la section Conservation des forêts et politique forestière de l'OFEV depuis 2014. Dr. Christine Moos, chercheuse à la haute école HAFL dans le domaine des forêts de protection et des dangers naturels, a été élue comme responsable du Journal forestier suisse au sein du comité. Elle succède à Markus Huber, qui a trouvé un nouveau défi professionnel à Vienne depuis début 2018.

Vendredi, le canton de Berne, hôte de la manifestation, a proposé diverses excursions, allant de la gestion des pâturages boisés à la renaturation de l'ancienne Aare et à la visite de bâtiments en bois dans la région de Bienne, en passant par la sylviculture et le changement climatique. Les hôtes ont ainsi clôturé un événement parfaitement et chaleureusement organisé.



Au coeur de la forêt

Schweizerischer Forstverein
Société forestière suisse
Società forestale svizzera

www.forstverein.ch

Photos



La Conseillère fédérale Doris Leuthard et le modérateur Franz Fischlin. Photo Barbara Allgaier Leuch.



L'ancien Conseiller fédéral Adolf Ogi et le modérateur Franz Fischlin. Photo Barbara Allgaier Leuch

Les photos peuvent être utilisées dans le cadre de ce communiqué de presse.

Contact

Président SFS

Jean Rosset

021 316 61 54

079 770 68 92

jean.rosset@forstverein.ch



Au coeur de la forêt

Schweizerischer Forstverein
Société forestière suisse
Società forestale svizzera

www.forstverein.ch

Société forestière suisse

Depuis sa fondation en 1843, la Société forestière suisse (SFS) s'est engagée en faveur de la conservation des forêts et de leurs prestations, afin que les générations futures puissent, elles aussi, en bénéficier de diverses manières. L'adhésion est ouverte à tous les professionnels de la forêt intéressés. L'association compte environ 800 membres.

Le congrès annuel avec séminaire, assemblée générale, programme du soir et excursions a été organisé conjointement par la SFS et le canton hôte de Berne.

www.forstverein.ch